
L’anno che stiamo per lasciarci alle spalle è 
stato senza dubbio un anno particolarmente 
provante e impegnativo soprattutto a livello 
emozionale. Siamo stati costretti a convive-
re e ad affrontare giornalmente una grave 
pandemia sanitaria che ha stravolto in modo 
profondo il nostro quotidiano, impedendo 
o limitando in maniera considerevole ogni 
aspetto di partecipazione sociale e la nostra 
libertà. 
 
Malgrado questa difficile situazione, il Mu-
nicipio, assieme all’amministrazione comu-
nale e l’istituto scolastico, ha proseguito nel 
suo operato, riuscendo a portare a termine 
numerosi progetti importanti quali, a titolo 
d’esempio, la nuova stazione FFS con sno-
do intermodale e P&R, il rifacimento di via 
Boschetti e via Girono, via Pianca, la  
costante apertura degli uffici e degli spazi 
comunali, come pure la continuità 
all’istruzione garantita sia con la messa a 
punto della scuola a distanza sia in presenza 
limitata nel dopo LockDown. 
 
Sono stati inoltre profusi studi e impegno 
rivolti a progetti futuri come l’inizio dei 
lavori preliminari per la progettazione della 
nuova Scuola dell’Infanzia e il rifacimento 
integrale del sito internet che sarà presenta-
to agli inizi del prossimo anno. 

Come anticipato, a tutta la comunità, sono 
stati richiesti sacrifici e sforzi notevoli in 
particolare durante il Lockdown, periodo 
durante il quale è stata notevolmente limita-
ta la nostra libertà. Per questo motivo il 
Municipio desidera ringraziare sentitamente 
tutta la popolazione di S. Antonino per il 
forte senso di responsabilità e di disciplina 
dimostrata in questi mesi. Questo esemplare 
comportamento è la dimostrazione di una 
forte coesione della comunità riscontrata e 
apprezzata in tutte le fasce d’età. 
 
Si pensi ai giovani che sono stati fortemente 
condizionati durante questi mesi da impor-
tanti restrizioni alla loro naturale esuberanza 
o alla schiera di volontari che si sono messi 
a disposizione da subito nell’intento di  
portare aiuto a chi necessitava, senza dimen-
ticare le persone anziane che senza indugi  
hanno represso il desiderio di incontrare 
nipoti e figli. 
 
Queste innumerevoli dimostrazioni di colla-
borazione, di partecipazione e di forte senso 
di responsabilità, infondono fiducia al  
Municipio nell’affrontare il nuovo anno, e, 
assieme ai più sentiti ringraziamenti, porge a 
tutta la popolazione gli auguri di buone 
feste. 
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ORDINANZE 
Il Municipio di S. Antonino 
informa che ha riconfermato 
integralmente le Tasse per i 
rifiuti per il nuovo anno (sia per 
la tassa base che per il costo del 
sacco). 
 
Le tasse  derivanti dallo smalti-
mento acque  luride vedono per 
contro una leggera diminuzione 
del costo al m3  (da fr. 0.80  
a fr. 0.75). 

Il Consiglio Comunale si riunirà in  
seduta ordinaria il prossimo 21 dicembre 
presso la sala Multiuso.  
 
La seduta del Consiglio Comunale ri-
mane aperta ai cittadini, ma, in conside-
razione delle esigenze sanitarie, si comunica 
che vige l’obbligo dell’uso della mascherina 
per i partecipanti ai lavori assembleari e il 
numero massimo dei presenti in sala. 
 
L’ordine del giorno contempla le dimissioni 
del Consigliere Comunale Max Bleuler 
(PLR), al quale vanno i ringraziamenti per il 
lavoro svolto e l’impegno profuso in tutti 
questi anni a beneficio di tutta la nostra 
popolazione. 
 

I lavori proseguiranno con la creazione di 
una commissione chiamata a valutare 
l’iniziativa popolare “Rifiuti: così ci rifiutia-
mo!”, depositata il 5.2.2020 e presentata in 
Municipio il 14.07.2020. 
 
Seguiranno le presentazioni per approvazio-
ne dei messaggi municipali inerenti i pre-
ventivi 2021 del Comune e dell’Azienda 
Acqua Potabile che verranno approfonditi 
nella pagina successiva di questo numero. 
 
Di seguito verrà richiesta l’approvazione del 
nuovo Regolamento della Biblioteca comu-
nale che proporrà in particolare la gratuità 
del servizio per i minorenni e gli studenti 
domiciliati nel nostro comune. 
 

In fine si segnalano gli ultimi 3 messaggi 
per l’investimento su via Stazione, spiegato 
a pagina 2, nonché un messaggio per un 
passaggio in sicurezza da via Stazione verso 
il Piano di Magadino e viceversa, spiegato a 
pagina 3. 
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PREVENTIVI 2021 

I conti di preventivo per l’anno 2021 sono 
essenzialmente condizionati da una valuta-
zione della riduzione del gettito delle perso-
ne giuridiche che ha voluto tenere conto 
della forte incertezza e instabilità presente 
nel mondo economico dovuta alla situazione 
pandemica e che solo parzialmente è contro 
bilanciata dalla crescita di altre realtà locali. 
 
La preventivata riduzione del gettito causa 
una divergenza rispetto alle proporzionali 
partecipazioni ai costi cantonali che sono, 
ancora per l’anno 2021, calcolati sulla base 
di chiavi di riparto relative alla forza fiscale 
del comune degli esercizi contabili degli anni 
precedenti.  
 
Si rimarca come persiste la politica di moni-
toraggio della spesa pubblica in quelle voci a 
diretto controllo dell’esecutivo e il sostanzia-
le equilibrio delle uscite nei vari dicasteri ne 
è la testimonianza principale. 
 
I maggiori aumenti di spesa preventivati si 
riscontrano nei seguenti dicasteri: 
 
- il primo maggior costo riguarda il dicastero 
traffico e concerne l’incremento della spesa 
legata alle sovvenzioni nell’ambito del tra-
sporto pubblico, incremento conseguente 
all’ampliamento del servizio postale regiona-
le che porterà notevoli benefici anche a livel-
lo comunale in particolare grazie 
all’introduzione della nuova linea collinare e 
alla maggiore frequenza di passaggi giorna-
lieri della linea 3; 

- il secondo maggior costo si colloca, anche 
per il prossimo anno, nel dicastero previden-
za sociale e si riferisce in particolare alle 
partecipazioni richieste a livello cantonale 
per il finanziamento delle spese prettamente 
previdenziali (AVS, Case anziani, SACD e 
strutture d’appoggio) direttamente condizio-
nati dalla spesa generale a livello cantonale, 
nonché dagli ospiti negli istituti, dal gettito 
finanziario e dalla nostra forza finanziaria. 
 
In considerazione della persistente grave 
situazione economica vissuta durante tutto il 
2020, per l’esercizio contabile riferito al pre-
ventivo dell’anno 2021 le sopravvenienze 
sono state valutate in modo prudenziale, 
pertanto, in sede di chiusura dell’esercizio 
2021 potrebbe presentarsi  una situazione 
contabile non quantificabile attualmente. 
 
Gli investimenti previsti per l’anno in ogget-
to sono allineati alle richieste dei crediti pre-
sentate dal municipio e  approvate dal Con-
siglio Comunale, si è pure tenuto conto di 
eventuali   interventi mirati e puntuali nelle 
infrastrutture comunali che potrebbero ren-
dersi necessari e delle nostre partecipazioni 
fisse ad investimenti a livello regionale o 
cantonale, per un totale di spesa  valutato in  
2.7 mio.  
 
Nel messaggio municipale pubblicato sul 
nostro portale internet sono consultabili i 
dettagli. 
 

Il moltiplicatore comunale aritmetico si po-
siziona nella percentuale del 72.83, il munici-
pio considerato: 
 
- che le ottime chiusure d’esercizio degli 
anni precedenti hanno permesso di costante-
mente incrementare il capitale proprio e che 
il disavanzo previsto per l’anno 2021 potrà 
essere assorbito senza creare particolari al-
larmismi o correttivi, 
 
- che il disavanzo d’esercizio previsto nel 
preventivo per l’anno 2021 è valutato a fr. 
587'043.00 e verrà contabilizzato in diminu-
zione delle riserve di bilancio ammontanti a 
fr. 5'603'915.58 (stato al 31.12.2019), 
 
- che una stabilità politica comunale in ambi-
to fiscale è oltremodo necessaria rilevata la 
difficile situazione, non solo finanziaria, che 
condiziona gran parte della popolazione e 
delle attività economiche dovuta al protrarsi 
della pandemia,  
 
- che il temporaneo scollamento fra 
l’effettiva forza finanziaria e la chiave di 
partecipazione ai costi del cantone terminerà 
con l’esercizio 2021,  
 
ha ritenuto opportuno presentare per appro-
vazione al consiglio comunale la richiesta di 
riconferma del moltiplicatore d’imposta 
comunale al 65% ciò permetterà ad ogni 
contribuente di poter contare su di un minor 
costo proporzionato e mirato. 

Nella seduta del Consiglio Comunale tenuta-
si nel giugno 2019 è stato approvato il MM 
07/2019 che prevedeva la richiesta di un 
credito di Fr. 660'000.00 per la moderazione 
del traffico e il riassetto stradale lungo Via 
Stazione, nonché il finanziamento delle ope-
re di competenza comunale nell’ambito del 
progetto cantonale per la creazione del nuo-
vo sottopasso ciclopedonale La Perla – pro-
getto TIM 3.2 – PAB 2.  
 
Ai lavori si abbinava un ulteriore credito di 
fr. 350'000.00 a carico dell’Azienda Acqua 
Potabile per la sostituzione delle condotte 
nei tratti coinvolti. 
 
Contro questo messaggio sono stati presen-
tati dei ricorsi che non sono ancora stati 
evasi dal Consiglio di Stato e che ne hanno 
di conseguenza bloccato l’iter esecutivo. 
 

Per questo motivo è stato deciso di ritirare 
quel messaggio e, al suo posto, saranno pre-
sentati due messaggi distinti: 
 
- il MM no. 13/2020 che contemplerà la 
richiesta di un credito per l’esecuzione del 
sottopassaggio pedonale in sicurezza in loca-
lità la Perla (tratta oggetto dei ricorsi) 
 
- il MM no 14/2020 presenterà la richiesta di 
un credito necessario al riassetto di via  
Stazione per il quale è prevista la moderazio-
ne del traffico (andando quindi a completare 
la zona 30 km/h a ovest del paese) con alle-
stimento e arredo delle nuove fermate  
postali in considerazione dell’entrata in  
servizio della linea collinare. Saranno pure 
previsti, con questi messaggi, gli interventi 
urgenti sulla condotta dell’acqua potabile. 
 
 

Per quanto possibile e di competenza  
comunale questi messaggi hanno tenuto 
conto dei ricorsi interposti dai privati cittadi-
ni sul precedente progetto. 

SOTTOPASSO RETTIFILO E VIA STAZIONE 



Il Municipio di S. Antonino ha licenziato 
verso il Consiglio comunale il MM 15/2020  
per la realizzazione di un nuovo collegamen-
to pedonale in sicurezza lungo il sottopasso 
FFS che dal paese porta verso il Piano di 
Magadino. 
 
Questo collegamento permetterà di poter 
accedere in sicurezza alla nuova stazione 
anche ai pedoni provenienti dal lato ovest 
rispetto ai binari ferroviari. 
 
Il collegamento per i pedoni attualmente è 
permesso grazie al sottopassaggio di pro-

prietà delle FFS presente alla dismessa sta-
zione. Questa via, peraltro non più a norma 
e penalizzante per persone disabili, sarà  
definitivamente soppressa con la messa fuori 
servizio della vecchia fermata.  
 
Il municipio in considerazione delle precarie 
condizioni del manufatto e dei costi non 
proporzionati per la messa a norma ha quin-
di ritenuto di non rilevare la struttura e di 
elaborare un progetto alternativo. 
 
In contemporanea il Municipio ha cercato e 
attivato la collaborazione di FFS, Fondazio-

ne Parco del piano così come con il Diparti-
mento del territorio, per promuovere la cre-
azione di un passaggio ciclo pedonale alla 
nuova stazione FFS verso il Piano di Maga-
dino tramite la creazione di una bretella di 
collegamento tra la stazione appunto a via 
Martinello. 
 
Si fa presente che la fermata di S. Antonino 
è l’unica stazione ferroviaria che ha la possi-
bilità di accedere direttamente al Piano di 
Magadino e questa opportunità, rappresenta 
un valore aggiunto non solo turistico per la 
promozione del nostro Parco del Piano. 

ACCESSI AL PIANO DI MAGADINO 

Dall’inizio dell’anno scolastico 2020/2021 
l’Istituto scolastico di S. Antonino ospita 
una classe a effettivo ridotto. 
 
Si tratta di sei bambini con esigenze scolasti-
che particolari e di quattro docenti specializ-
zate. Il progetto, nato grazie alla volontà del 
corpo docenti e alla disponibilità del Munici-
pio, prevede, da una parte, un inserimento 
mirato di questi allievi nelle diverse classi 
con attività specifiche a dipendenza delle 
loro caratteristiche e capacità; dall’altra vuole 
dare ai bambini di S. Antonino la possibilità 
di conoscere, socializzare e condividere delle 
esperienze con dei coetanei che hanno delle 
sensibilità differenti dalle loro. 
 
I mesi di settembre e ottobre sono stati de-
dicati alla conoscenza reciproca oltre che a 
valutare quali attività o momenti d’incontro 
potessero essere implementati sin da subito. 
La ricreazione, la mensa e la refezione sono 
alcuni degli esempi in cui i bambini 
dell’intero Istituto possono interagire e  
socializzare gli uni con gli altri. L’uscita al 
biotopo di Camorino è stata una delle prime 
occasioni in cui tutti gli allievi della scuola 
elementare di S. Antonino hanno potuto 
giocare insieme. Altri momenti di socializza-
zione, più scolastici, sono stati pensati e 

individuati nelle materie di educazione fisica, 
musica e arti plastiche. 
 
Da novembre è poi iniziato l’inserimento 
individuale nelle diverse classi di scuola ele-
mentare con dei progetti specifici previsti su 
una o più ore scolastiche. Contemporanea-
mente nell’aula a effettivo ridotto sono state 
organizzate delle attività manuali e di lettura. 

L’impegno e l’entusiasmo dei bambini ci 
indicano che la nostra proposta è stata  
accolta in modo positivo. La professionalità 
e la buona collaborazione dimostrata dai 
docenti sono invece la premessa affinché il 
progetto prosegua rispettando gli obiettivi e 
le aspettative poste ad inizio anno scolastico.  

ISTITUTO SCOLASTICO E CLASSE A EFFETTIVO RIDOTTO 



PREMIO AL MERITO: GAETANO GENOVESE 

Nel corso del mese di settembre 2020 il Mu-
nicipio di S. Antonino ha premiato l’atleta 
podista Gaetano Genovese con il “Premio e 
riconoscimento al merito per l’anno 2019”, 
per gli ottimi risultati a livello ticinese,  
svizzero e internazionale. 
 
Le altrettanto valide candidature pervenute e 
sottoposte alla Commissione biblioteca e 
cultura che esprime il suo preavviso 
all’attenzione del Municipio erano: Bassi 
Carlo per i risultati di studio, Perli Dana 
nell’ambito letterario, il responsabile della 
prima squadra USSA per la promozione in 

terza lega, Reboldi Christian per i risultati 
sportivi, Waller Denise e Bognuda Mario per 
l’impegno sociale. 
 
Il premio che consiste in un assegno di fr. 
500.00 e un trofeo è stato consegnato in 
occasione della cerimonia dal sindaco Simo-
na Zinniker alla presenza dei colleghi di mu-
nicipio e degli invitati. 
 
Le candidature per l’edizione 2020 sono da 
inoltrare entro il 31.1.2021 a: 

cancelleria@santonino.ch. 
 

Nell’ordine da sinistra: Ivan Zufferey (Vice sindaco), 
Simona Zinniker (sindaco), Mario Gambarini 

(Municipale e capo dicastero), Gaetano Genovese 
(premiato), Mauro Pedrelli (Municipale) e  

Alex Malinverno (Municipale). 

25 NOVEMBRE: RISPETTO PER LE DONNE 

Anche la nostra casa comunale, come quelle 
di tanti altri comuni, il 25.11.2020 è stata 
illuminata di arancione, un gesto simbolico  

raccolto dal Municipio su invito dello Zonta 
Club di Lugano. 
 
Questo messaggio visivo è stato il  
segnale di partecipazione alla giornata inter-
nazionale per sensibilizzare e combattere 
qualsiasi violenza contro le donne. 
 
La ricorrenza è stata istituita e riconosciuta 
d a l l ’ A s s e m b l e a  g e n e r a l e  d e l l e  
Nazioni Unite nel 1999. 
 
La data commemora un grave fatto di vio-
lenza accaduto negli anni sessanta. 

CHIUSURE NATALIZIE 

Ricordiamo che in occasione delle festività 
Natalizie, l’Amministrazione comunale  
chiude gli sportelli il  
 

24 e 31 dicembre 2020 
(pomeriggio) 

 

nonché nelle usuali festività del Natale e 
Capo d’anno. 

In tutti gli altri giorni gli sportelli sono rego-
larmente aperti durante il pomeriggio, dalle 
14.00 alle 17.00. 
 
Per l’accesso alla Casa comunale  si invita 
l’utenza a seguire scrupolosamente le  
disposizioni affisse in loco. 

CONTATORI AAP 

Ricordiamo che nelle settimane scorse è 
stata distribuita la cartolina per la lettura del 
contatore AAP. 
 
A chi non avesse ancora ritornato alla  
Cancelleria il talloncino, invitiamo a volerlo 
fare nel corso dei prossimi giorni.  

 
Per contro, a chi non l’avesse ricevuta,  
ch i ed iamo d i  vo l e r  con ta t ta re 
l’Amministrazione al fine di comunicare il 
consumo del proprio  contatore. 
 
Ringraziamo tutta l’utenza per la collabora-
zione. 

 


